

*Avec Don Bosco vers la prochaine Assemblée Mondiale Elective 2015***Quatrième thème (Juillet-août)****Paroles de Paola Staiano, Présidente Confédérale :****« La Mission des Anciens et des Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice »**

Avant de donner la parole à notre Présidente confédérale Paola Staiano, je désire rappeler les propositions pour la célébration du Bicentenaire de la naissance de Don Bosco. Ces trois dernières années, nous avons fait un parcours *dans l'esprit de Don Bosco* en préparation à ce grand événement qui implique toute la Famille Salésienne. La célébration du Bicentenaire commencera le 16 août 2014 et se terminera le 16 août 2015. Le thème de l'année sera : « La mission de Don Bosco avec et pour les jeunes ». En tant que bons fils et bonnes filles, il est important de connaître les propositions pour l'année de célébration du grand événement, pour pouvoir nous en participer :

- 16 août 2014 : Ouverture du Bicentenaire au Colle Don Bosco
- 19-23 novembre 2014 : Congrès Historique International : au Salesianum de Rome
- 19-21 Mars 2015 : Congrès Pédagogique International à l'UPS de Rome
- 21-25 mai 2015 : Rencontre des Évêques Salésiens à Turin
- 6-9 août 2015 : Congrès International de Marie Auxiliatrice à Turin
- 11-16 août 2015 : Campo Bosco des MJS à Turin et au Colle Don Bosco
- 16 août 2015 : Clôture du Bicentenaire au Colle Don Bosco
- Pour nous, Anciens et Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice, du 11 au 17 août 2015, se déroulera à Mornèse, l'Assemblée Mondiale Elective. Le 16 août, les personnes présentes à l'Assemblée auront la chance de pouvoir participer, en tant que Famille Salésienne, à la clôture du Bicentenaire.



Revenons à nous ... Nous sommes arrivé/es au quatrième thème de notre démarche en préparation à la prochaine Assemblée Mondiale Elective 2015. C'est un parcours qui implique non seulement les personnes qui participeront directement à Mornèse, toute l'Association mais aussi nous tous/toutes : Déléguées, Anciens et Anciennes Elèves du monde. Je rappelle que vous pouvez trouver le thème en format word sur le site de la Confédération www.exallievfma.org. S'il vous plaît, envoyez les réponses de votre travail personnel ou de celui du groupe à l'e-mail maritzafma@yahoo.com.

A présent, donnons la parole à la Présidente confédérale.

Paroles de Paola Staiano :**« La Mission des Anciens et des Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice »**

Très chers/chères Anciens et Anciennes Elèves des FMA, pour présenter notre Association et expliquer qui nous sommes et ce que nous faisons, nous devons nécessairement partir des situations personnelles qui ont fait que nous soyons devenu(e)s des Anciens et des Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice. Chacun/e de nous a fréquenté une école, un centre de jeunes, un oratoire, une maison de nos Soeurs, où il/elle a vécu des instants inoubliables, soutenu/e, accompagné/e et guidé/e par tant de FMA porteuses enthousiastes des fortes valeurs humaines et chrétiennes-salésiennes transmises par leur service affectueux, avec un style éducatif qui part du coeur, avec la passion joyeuse de qui offre sa vie pour ce en quoi il croit.

Des millions de jeunes femmes et d'hommes, une fois les études terminées et après avoir quitté le milieu, conservent le souvenir vivant d'une très belle période du passé et même en se retrouvant dans d'autres réalités, ils/elles gardent, quoi qu'il en soit, un souvenir reconnaissant pour l'Institution salésienne et son style éducatif. Toutes ces personnes se rassemblent dans le grand mouvement des Anciens et des Anciennes Elèves des FMA.

C'est pourquoi nous y sommes, nous aussi, nous qui avons choisi librement de fonder notre vie sur ces valeurs vécues et assimilées dans l'enfance et dans l'adolescence, parce que nous sentons qu'elles constituent les racines de notre vie de foi. Nous nous reconnaissons dans une Spiritualité fondée sur le Système Préventif de Don Bosco qui s'exprime dans le trinôme raison - religion - tendresse (*amorevolezza*) et qui s'enrichit des éléments charismatiques du style de vie et d'action de Marie Mazzarello. Pour ce motif spécifique, nous avons choisi de faire partie de la Confédération mondiale des Anciens et des Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice. Elle se présente comme une association laïque sans but lucratif, promue par l'Institut des Filles de Marie Auxiliatrice (ou Salésiennes de Don Bosco). Comme telle, c'est un groupe de la Famille Salésienne, dans laquelle le Recteur Majeur - successeur de Don Bosco - est père et centre d'unité ». (Statut art. 1,1)

Notre Association a été fondée à Turin le 19 Mars 1908 par Don Rinaldi, second successeur de Don Bosco et défini par beaucoup comme le "second Don Bosco", qui a été l'inventeur, l'initiateur et l'accompagnateur de cette très belle association. Il réussit ainsi à réaliser un des nombreux rêves de Don Bosco, qui avait dit : « Oh, j'ai déjà fait un autre projet que je mûrirai en deux ans: je dirais presque un tiers ordre pour les femmes, non pas pour les réunir à nous, mais associées aux Filles de Marie Auxiliatrice » (M.B. XI, 73).

En vertu de l'éducation reçue, en tant que branche de la Famille Salésienne et en référence aux buts spécifiés de notre Statut qui mettent clairement en évidence les vastes horizons dans lesquels vivre et témoigner la Mission de l'Association, voici, concrètement le rôle des Anciens et des Anciennes Elèves des FMA :

- ils/elles participent avec responsabilité à la mission éducative de l'Institut des Filles de Marie Auxiliatrice en s'insérant aussi dans d'autres milieux et contextes sociaux, de la famille au travail, à la politique, avec le style laïc salésien, *enrichi des nuances mornésiennes* qui le caractérisent ; ils/elles participent, avec une compétence particulière, aux processus éducatifs des jeunes en se positionnant comme modèles de vie chrétienne réalisée. Ils/elles sont des témoins de la joie de vivre une existence caractérisée par la foi, l'optimisme et l'espoir, malgré la souffrance et les difficultés de la vie quotidienne. Ils/elles favorisent en outre des actions constructives pour les jeunes à travers la promotion d'initiatives et d'activités en faveur d'autres jeunes, en particulier pour ceux qui vivent dans le besoin; ils/elles se chargent, au sein des Oeuvres des FMA dans lesquelles ils/elles collaborent, de proposer des initiatives adaptées en vue d'entraîner les jeunes pour qu'ils connaissent l'association, partagent ses idéaux et en fassent partie en temps opportun ;

- ils/elles s'engagent pour la promotion et l'éducation de la femme. Nombreux sont encore les contextes sociaux dans lesquels la femme est négligée et où les droits les plus élémentaires ne lui sont pas reconnus et où elle est fortement exploitée, tant au niveau du travail que dans le domaine sexuel et elle est souvent considérée comme un objet ou une marchandise d'échange. Les femmes, même dans les pays les plus évolués, n'ont souvent pas les mêmes droits que les hommes, et même où cela se produit, cela signifie pour la femme qu'elle doit assumer de plus grandes responsabilités. Sa condition d'infériorité est plus évidente dans les pays moins développés. Dans ces lieux, la femme occupe un rôle d'infériorité même dans le monde du travail, sans pouvoir espérer avoir les mêmes opportunités ; elles sont très peu nombreuses celles qui travaillent dans le secteur tertiaire, dans l'industrie et presque inexistantes dans la vie politique. Sans parler de la violence perpétrée vis-à-vis des femmes même dans leur propre famille: violences verbales, psychologiques et physiques. Il y a donc un travail énorme à faire et notre Association, dans chaque partie du monde, peut donner sa contribution : en soutenant, en défendant, en aidant, en éduquant et en promouvant des activités en faveur des femmes les plus exclues et sans défenses. Nonobstant quelques femmes leaders, il y en a des millions sans nom, sans visage, sans dignité ;

- pour la famille, le discours est identique. Chaque Ancien/ne Elève doit lutter de toutes ses forces pour défendre ce qui est le dessein de Dieu, le berceau de l'amour humain. Pour cet objectif nous devons investir toutes nos énergies tant personnelles qu'associatives en soutenant le sens sacré de la vie et de la famille, en la valorisant et en en prenant soin en tant que noyau de la société et petite église domestique. En tant que laïcs/laïques chrétien(ne)s qui se reconnaissent dans le charisme de

Don Bosco et de Mère Mazzarello, les Anciens et les Anciennes Elèves doivent se battre dans des endroits “à la marge” avec tant d'autres associations laïques chrétiennes ou non, pour la défense et la promotion des valeurs fondamentales de l'humanité ;

- ils/elles soutiennent la défense des droits de l'homme et de la paix. En particulier, ils/elles s'engagent dans la défense des droits de l'homme comme : le droit à la vie, à la dignité, à la liberté personnelle, à la liberté religieuse, à l'instruction. Ils/elles promeuvent activement le respect de la dignité de l'homme et de la femme sans distinction de race, de langue ou de religion ;
- ils/elles forment un mouvement d'opinion dans le dialogue avec chaque réalité socio-culturelle, en valorisant les processus de communication par des échanges socio-culturels et interreligieux appropriés. En outre, ils/elles participent, selon les opportunités, à toutes les initiatives de solidarité et de volontariat qui sont particulièrement propres au charisme salésien, dans le respect des dispositions des lois actuelles ;
- ils/elles actualisent et prennent soin de la formation permanente des associé(e)s, selon les valeurs de l'éducation reçue. Ils/elles vivent, promeuvent et soutiennent la solidarité économique, humaine et spirituelle entre les membres de l'Association et avec les organismes et les réalités religieuses ou civiles présentes sur le terrain. Ils/elles soignent, en particulier, les rapports d'amitié et de partage avec les Anciens et les Anciennes Elèves de Don Bosco, avec les Salésiens Coopérateurs et les autres groupes de la Famille Salésienne.

Nous, Anciens et Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice, nous sommes appelé(e)s à exprimer, en notre propre nom et en tant qu'Association, à travers notre mission, les fruits de l'« éducation reçue ». Ceci peut se réaliser par une bonne préparation professionnelle parce que, pour répondre aux difficultés et aux problématiques du quotidien dans la société dans laquelle nous vivons, il est essentiel de posséder une compétence adéquate en différents domaines tels que : la politique, la culture, l'environnement, l'éthique, l'économie, etc

En outre, il est essentiel de prendre conscience de l'importance de l'*être* plutôt que du faire. Engageons-nous donc à croître en tant que personnes de valeurs et de principes sains, capables de discerner et de choisir avec responsabilité. Coopérons à la promotion d'initiatives et de parcours intéressants pour orienter les autres dans leurs choix. Être, en tant qu'Association ... *point de référence* pour d'autres personnes. Ne nous limitons pas à vivre dans notre petit monde heureux où nous pensons que seul notre succès personnel compte mais efforçons-nous à regarder plus loin en nous engageant aussi pour le bien commun, parce que chacun/e de nous est responsable et peut contribuer à la construction d'un monde meilleur. Par notre engagement, nous pouvons démontrer que les personnes sont plus importantes que les choses.

Nous avons été éduqué(e)s selon l'Évangile de Jésus, incarné en Don Bosco et en Mère Mazzarello ; maintenant, toujours plus conscient(e)s de notre identité, avec courage et passion, retenons que notre mission doit consister dans le fait d'être et d'avoir les « *Mains dans le monde avec les racines dans le coeur* ».

Nous voulons nous engager avec continuité dans la **croissance personnelle, spirituelle et sociale**. Nous ressentons fortement l'urgence de continuer le chemin entrepris avec courage, espoir et confiance ... auprès de nos Soeurs, en coresponsabilité, selon nos propres spécificités et vocations, en visant le même objectif que nous avons l'intention d'atteindre : la sainteté.

« *Viendra un temps, dans lequel nos très chères Anciennes Elèves seront les Filles de Marie Auxiliatrice à l'oeuvre dans le monde parce qu'appelées à être directement co-responsables dans nos oeuvres* » (M. Eulalia Bosco, 1934).

Singulièrement, dans nos milieux, nous pouvons témoigner de ce que nous sommes, de ce en quoi nous croyons. Notre style de vie devrait caractériser chacune de nos actions et impliquer chaque personne dans les relations au sein de la famille, du travail, de notre mission éducative, en réalisant ces valeurs éducatives que nous avons reçues et qui nous engagent à affronter la vie à la lumière de l'Évangile ... Et ensemble, uni(e)s, dans notre Association, nous, Anciens et Anciennes Elèves du monde entier qui avons la même physionomie, une identité précise et qui partageons les racines, la même histoire et les objectifs, nous pouvons être vraiment une *force propulsive* et

contribuer à actionner ce changement que beaucoup voudraient, où le Règne de Dieu peut se toucher de la main et nous reconnaître dans l'amour qui implique et unit chaque membre de notre Association qui n'a pas de frontières et embrasse le monde entier !

Pour le futur de l'Association, nous espérons et travaillons pour ceci : être des flamèches qui brillent ... « avec les Mains dans le monde et les racines dans le coeur ». Donc, nous nous engageons à transformer notre vie à la lumière de la spiritualité salésienne pour être de « *bons chrétiens et d'honnêtes citoyens* » en suivant les traces de Don Bosco et de Mère Mazzarello.

FICHE DE TRAVAIL POUR LE CONSEIL CONFÉDÉRAL, DE FÉDÉRATION, D'UNION ET POUR TOUS LES ANCIENS ET TOUTES LES ANCIENNES ELEVES DU MONDE.

1. Lis attentivement le texte du quatrième thème : « Paroles de Paola Staiano aux Déléguées, Anciens et Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice ».
2. En tant qu'Anciens et Anciennes Elèves, nous faisons partie de l'Association au titre de « l'éducation reçue » et, avec le sens de reconnaissance, nous nous engageons par diverses façons et à des niveaux différents, à participer à la mission salésienne dans le monde. Comment réalises-tu et concrétises-tu aujourd'hui la mission salésienne dans le monde en tant qu'Ancien et qu'Ancienne Elève? Partage ton témoignage.
3. Un des buts de notre Association est la promotion de la femme. Travaille-t-on vraiment pour atteindre ce but ou penses-tu que nous pouvons et devons faire davantage? Que proposerais-tu ?
4. Dans ta Fédération ou ton Union, y a-t-il quelques projets d'aide en faveur des jeunes ou des femmes, ou des personnes en difficulté ? Pourquoi ne pas y penser ?

Prière de l'Ancien et de l'Ancienne Elève des FMA

Oh Père du Ciel, Ta bonté m'a confié/e à Marie Auxiliatrice dès mes jeunes années. Avec son aide maternelle, rends moi capable d'affronter la vie avec la mentalité de Jésus et de tendre à sa façon d'aimer dans le Saint-Esprit. Avec Marie, fais que je puisse accomplir ta volonté même dans les difficultés et que je puisse croire toujours, avec confiance et espoir, en Ta Providence.

Je te prie, Père, fais que nos soeurs soient images et prolongement de la Vierge Auxiliatrice dans le monde et fais qu'avec son aide puissante, tous les Anciens et toutes les Anciennes Elèves vivent leur engagement baptismal en étant de "bons chrétiens et d'honnêtes citoyens" jusqu'à atteindre la joie sans fin du Ciel. Amen